

BOLETÍN DE PRENSA No. 338 ->>

- Se realizarán intervenciones desde la filosofía en municipios del interior y se busca brindar asesoría para la prevención del suicidio.
- Se ratificará pertinencia de la Filosofía y sus alcances para abonar al crecimiento equilibrado de la sociedad: GAMI.

La licenciatura en Filosofía de la Universidad Autónoma de Aguascalientes cumple su 25 aniversario con su incursión en diferentes proyectos de asesoramiento, intervención, difusión e incluso terapia filosófica que serán implementados en la entidad, así como una amplia jornada académica.

El jefe del departamento de Filosofía, Juan José Láriz Durón, mencionó que gracias a la consolidación de este programa académico se ha fortalecido su vinculación para la implementación de proyectos de desarrollo social. Por ejemplo, se emprenderán acciones a través del Centro Universitario de Desarrollo Comunitario (CUDECO) de la UAA para realizar intervenciones desde la filosofía en diferentes comunidades de municipios del interior, para así ampliar el impacto benéfico de dicha unidad universitaria.

El catedrático explicó que esta perspectiva de actuación se conoce como filosofía práctica, derivado del llamado “café filosófico”, mediante el cual se realizan análisis y se brindan opciones a problemas cotidianos, públicos o privados; y adelantó que, como parte de esta visión, se están realizando gestiones para brindar asesoría filosófica para la prevención del suicidio en colaboración con el DIF.

Láriz Durón señaló que, junto con la filosofía de la mente o de la cognición, la filosofía práctica son perspectivas contemporáneas que han sido implementadas en el nuevo plan de estudios de la carrera, por lo que los estudiantes ahora también contarán con las herramientas necesarias para la divulgación e incluso brindar terapia filosófica, además de la educación e investigación en este campo de las humanidades.

Al respecto, manifestó que, aunque la filosofía ha estado presente por mucho tiempo en la historia de la humanidad, aún no se ha convertido en un tema de dominio público, por lo que se impulsará la divulgación de esta disciplina que cuenta con el potencial de beneficiar ampliamente al desarrollo integral de las comunidades.

Por otra parte, mencionó que algunos de los logros de esta carrera a lo largo de 25 años son que el 80 por ciento de los egresados realicen estudios de posgrado y que se imparta ética profesional como asignatura en todos los programas educativos de la Institución, lo cual busca impactar en diferentes ámbitos de la sociedad, como la transparencia en la cual se relacionan el Estado, instituciones privadas y públicas.

Al destacar la trascendencia de la actualización académica permanente, Láriz Durón dio a conocer que como parte de los festejos también se realizarán un seminario de profesores en torno a tópicos como ética ambiental, filosofía de la ciencia y de la cognición; un seminario de

estudiantes, quienes han trabajado especialmente en la filosofía del arte y cultural; la presentación de libros de catedráticos del departamento; en octubre se llevará a cabo la Cátedra “Ezequiel A. Chávez”; así como un foro con egresados que se desempeñan en diferentes sectores de Aguascalientes y otros estados, el cual se efectuará durante el Día Mundial de la Filosofía este 16 de noviembre.

Estas actividades dieron inicio con la toma de una fotografía conmemorativa, evento en el que se congregaron profesores investigadores del departamento de Filosofía y durante el cual la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra, expresó su reconocimiento a uno de los programas académicos más emblemáticos de la UAA, pues además de dotar a la Institución su carácter universitario, cuenta con una amplia gama de opciones de incidencia positiva.

De esta manera, destacó los proyectos que emprenderán los estudiantes y profesores de Filosofía, pues de esta manera se ratificará su pertinencia y sus alcances para abonar al crecimiento equilibrado de la sociedad, pues además de la docencia y la investigación, puede brindar las herramientas para orientar, evaluar e implementar acciones de gobernanza y desarrollo comunitario.

